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B e s c h l u s s 

des Beirates Obervieland vom 14. Juli 2020 

Erhalt der Bremer Schullandheime 
Der Beirat Obervieland fordert den Senator für Finanzen auf, in enger Abstimmung mit der Se-
natorin für Kinder und Bildung alle notwendigen Voraussetzungen dafür zu schaffen, dass kei-
nes der derzeit in der Arbeitsgemeinschaft Bremer Schullandheime e.V. zusammengeschlossen 
10 Heime aufgrund der Auswirkungen der aktuellen Corona-Situation seinen Betrieb aufgeben 
muss und stattdessen der Erhalt aller Einrichtungen auch für die Zukunft gesichert werden 
kann. 

Begründung: 

Aufgrund der derzeitigen Corona-Pandemie mussten im 2. Halbjahr des laufenden Schuljahres 
2019/20 seit März bis zu den in Kürze beginnenden Sommerferien ausnahmslos alle geplanten 
Klassenfahrten abgesagt werden. Wie es nach den Sommerferien im neuen Schuljahr ab Sep-
tember weitergehen kann, ist zum jetzigen Zeitpunkt zudem nicht verlässlich zu beantworten. 

Erschwerend kommt hinzu, dass die Heime von Trägervereinen (zumeist Schulvereinen) ge-
führt werden, die in der Regel nicht in der Lage sind, finanzielle Rücklagen zu bilden, um au-
ßergewöhnliche und nicht vorhersehbare Belastungen, wie die Corona-Pandemie sie ohne Fra-
ge darstellt, entsprechend abfedern zu können.  

Gleichzeitig ist Unterricht in Schullandheimen aber Realbegegnung und nicht zuletzt deswegen 
insbesondere geeignet für die Arbeit an Umweltthemen. Schullandheimaufenthalt ist auch in-
tensive Begegnung mit anderen Menschen. Das ganztägige Miteinander, das Spielen und Ar-
beiten in Gruppen, die Zimmergemeinschaft, in der man lebt, ergeben vielfältige Ansätze zur 
Kommunikation und Interaktion. Schullandheime sind somit auch wichtige Übungsfelder der 
Sozialerziehung. 

Der Beirat Obervieland fordert daher ein deutliches Zeichen zum Erhalt dieser Einrichtungen 
und unterstützt auf diesem Wege Beschlüsse der Beiräte Osterholz vom 17.06.2020 und Huch-
ting vom 13.07.2020 zum gleichen Sachverhalt.  
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmige Zustimmung  

gez. Radolla 
 
Michael Radolla 
  (Ortsamtsleiter) 


